
Alan Pulido, 
decidido a 
ir por la 13
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Presentan el 
Serial de Carreras 
Comude 2025

Tlajomulco 
supera meta 
de recuperar 
espacios públicos Listo el Festival del Listo el Festival del 

Ceviche y Aguachile Ceviche y Aguachile 
Con la participación de 14 restaurantes con más de 45 variedades de los platillos, se realizará 

el ya tradicional evento gastronómico en Puerto de Vallarta el domingo 26 de enero
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Con bombo y platillo presentó la 
presidenta Claudia Sheinbaum 
esta semana el Plan México, un 

ambicioso proyecto que tiene entre sus 
principales objetivos colocar a nuestro 
país entre las 10 principales economías 
del mundo, elevar la proporción de 
inversión respecto al PIB, crear 1.5 
millones de empleos adicionales 
en manufactura especializada y en 
sectores estratégicos; además de lograr 
que el 50 por ciento de la proveeduría 
y el consumo nacional sean hechos en 
México en sectores estratégicos. 

No sé a ustedes queridos lectores, 
pero esta presentación, en la que 
Sheinbaum Pardo estuvo acompañada 
de los secretarios de Economía, Marcelo 
Ebrard y de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O; me sonó más como a un speech 
de participante del popular programa 
Shark Tank, donde emprendedores 
buscan convencer a destacados 
empresarios, conocidos como 
tiburones, de confiar en sus propuestas 

de negocios.
Y es que la mandataria, ya encarrerada, 

se fue como hilo de media formulando 
sus propósitos de año nuevo, porque 
así parecieron, ya que no se limitó 
ni tantito y además de asegurar que 
México va a fabricar sus propias 
vacunas, dijo que incluso las va a 
exportar; así como reducir de 2.6 a un 
año el tiempo total para concretar una 
inversión, acceso a financiamiento para 
tres de cada diez Pymes, además de 
lograr que México sea uno de los cinco 
países más visitados a nivel mundial 
y… ¿Por qué no? Disminuir la pobreza y 
la desigualdad en nuestro país.

En este punto, no pude más que 
imaginarme qué le cuestionarían los 
tiburones como, por ejemplo, ¿cómo 
le había ido a la 4T con sus anteriores 
proyectos? como el Gas Bienestar, que 
nunca generó el ahorro prometido 
y tuvo una mínima cobertura; o los 
cientos de pipas que se adquirieron para 
acabar con el huachicol, de las cuales 

nunca se volvió a saber nada, de los 
vehículos, al menos, porque la venta de 
hidrocarburo ilegal, incluso, aumento; 
el Banco del Bienestar, que representó 
otro gasto estúpido más, con tal de 
no utilizar la infraestructura bancaria 
privada existente en el país, porque 
sólo Morena puede hacer negocio con 
el dinero del pueblo, faltaba más.

Y la lista sigue y sigue, un tren 
maya que devastó la selva acabó 
con la fauna y destruyó cenotes; un 
aeropuerto Felipe Ángeles, que luce en 
el abandono, que es inoperante y, por 
si fuera poco, no solucionó para nada 
la saturación de la terminal aérea de 
la capital del país, como sí lo hubiera 
sido el de Texcoco, del cual se siguen 
pagando indemnizaciones.

Podría seguir sin duda escribiendo 
por horas y horas sobre los fallidos 
negocios de la 4T, como Mexicana 
de Aviación, Dos Bocas, Deer Park, 
Litiomex, la Mega Farmacia y, más 
recientemente, los autos eléctricos de 

Olinea, porque esa es la función del 
gobierno, al menos en su mundo raro, 
usar el dinero del pueblo bueno, pero 
no para administrarlo correctamente, 
sino para idear disparatados proyectos 
que no llevan a ningún lado y que 
hasta el mismísimo Javi Noble harían 
palidecer por irracionales. 

Y, por si fuera poco, el Plan México se 
basa en gran medida en el apoyo y la 
confianza que tendrá que aportar la 
iniciativa privada, sí, la misma que está 
conformada por los empresarios que, 
desde el gobierno de López Obrador, 
han sido difamados, suplantados, 
acosados, extorsionados y, sólo en muy 
contados casos, con sus respectivos 
enjuagues de por medio, asociados con 
la Transformación de Cuarta.

Por todo esto es que imagino que los 
mentores de Shark Tank dirían, “sí, está 
muy padre tu Plan México y todo, pero, 
por lo que hemos visto hasta ahora del 
Movimiento de Regeneración Nacional, 
en los hechos, yo estoy fuera”.

GENIO Y FIGURA 

YO POR ESO, ESTOY FUERA

Listo el Festival del Ceviche y Aguachile en Puerto Vallarta 
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

En su décima séptima edición, el 
Festival del Ceviche y Aguachile de 
Puerto Vallarta llega a su décimo 

aniversario, el cual se celebrará este 26 
de enero. 

En rueda de prensa, Edgar Cisneros, 
coordinador del festival, habló acerca 
de estos 10 años, en los que han asistido 
más de 30 mil personas a degustar una 
infinidad de platillos hechos con los 
maravillosos productos del mar. 

En esta edición, el domingo 26 de 
enero, de 12 a 20 horas, se llevará a 
cabo este festival en el Parque Hidalgo. 

Participarán 14 restaurantes con 
más de 45 variedades de ceviches y 
aguachiles, de los cuales se premiará a 
los tres mejores. 

A diferencia de años pasados, este será 
únicamente integrado por chefs locales, 
pero con un jurado internacional. 

El evento, 100 por ciento familiar, 
se ha convertido en uno de los más 
esperados años con año. 

Para esta ocasión, habrá música, 
destilados y tres marcas de cervezas 
artesanales, así como aguas naturales, 
gelattos, postres y más. Asimismo, 
habrá rifas y sorpresas. Los costos por 
tostada van desde los 50 pesos.  Participarán 14 restaurantes con más de 45 variedades de ceviches y aguachiles.
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Destina DIF Jalisco 18.7 mdp 
en Plan Asistencial de Invierno
Uno de los grupos beneficiados fueron los ladrilleros ante la suspensión de la quema 
en hornos; también se entregaron cobijas, colchonetas, ropa abrigadora, entre otros

Redacción/Quadratín Jalisco

Ante las bajas temperaturas, 
el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Jalisco realizó una inversión 

de 18.7 millones de pesos para la 
estrategia de Plan Asistencial de 
Invierno 2024-2025, que inició en 
noviembre pasado. 

Los apoyos y servicios son 
para población tanto de la Zona 
Metropolitana de Guadalajara (ZMG) 
como del interior del Estado.

La primera línea de acción destinó 
apoyo a productores de ladrillo 
artesanal —tras la suspensión 
de la quema en hornos— , que 
contemplaba inicialmente un recurso 
de 9 millones de pesos, distribuidos 
en dos vertientes: la entrega de 6 mil 
pesos a 751 patrones que entregaron 
expedientes completos, así como la 
distribución de 2 mil 204 despensas 
en apoyo a mil 79 trabajadores de este 
sector y sus familias en los municipios 
de El Salto, San Pedro Tlaquepaque, 
Tlajomulco de Zúñiga, Tonalá y 
Zapopan.

Sin embargo, debido a que cada 
trabajador recibirá adicionalmente y 
por primera vez un calefactor y dos 
cobijas, se aumentaron 2 millones de 
pesos, cerrando la cifra en 11 millones 
de pesos destinados a este grupo.

Una segunda línea de acción fue 
la entrega de 11 mil 300 insumos 
humanitarios, a través de 94 DIF 
municipales, para beneficiar a 29 mil 
229 jaliscienses. 

Estos artículos representaron una 
inversión de 4 millones de pesos e 
incluyó cobijas, colchonetas, ropa 
abrigadora, despensas, kits de higiene 
personal, kits para limpieza de vivienda, 
gel antibacterial y líquido sanitizante.

Octavio Manuel Olaez Robles, jefe 
del Departamento para el Desarrollo 
Integral de Personas en Situación de 
Calle del DIF Jalisco,  explicó que a fin 
de fortalecer las acciones para atender 

a este grupo de población así como a 
personas en tránsito o movilidad, en 
2024 se empleó un total de 3.7 millones 
de pesos. 

Este recurso se dispersó entre los DIF 
municipales de San Martín de Bolaños, 
El Salto, Guadalajara, Huejuquilla 
el Alto, Juanacatlán, Mezquitic, San 
Julián, San Miguel el Alto, Tepatitlán 
de Morelos, Tlajomulco de Zúñiga, San 
Pedro Tlaquepaque, Tonalá y Zapopan, 
y en dos asociaciones civiles.

“Tenemos conocimiento que 
muchos de estos municipios también 
ya cuentan con albergues, donde 
brindan atención integral con equipos 
multidisciplinarios, así como apoyo 
alimentario y de pernocta”, refirió 
Olaez Robles.

Durante el pasado periodo 
vacacional de invierno, personal de la 
Dirección de Ayuda Humanitaria del 
Organismo Estatal realizó recorridos 

por diversas áreas del Centro Histórico 
de Guadalajara. 

A través de estas acciones se 
contabilizaron a cerca de 250 personas 
en situación de calle, siendo los puntos 
de mayor concentración los andadores 
ubicados en la calle Pedro Moreno, así 
como en el Jardín Botánico frente al 
Antiguo Hospital Civil Fray Antonio 
Alcalde.

A lo largo de 2024 se trabajó una 
cuarta línea de acción de la estrategia 
Plan Asistencial de Invierno, dirigida a la 
prevención de accidentes en el hogar. 

Para esto se capacitó a las y los 
replicadores de cada DIF municipal, 
además de niñas y niños que 
asisten a los cinco Centros 
Asistenciales de 
Desarrollo Infantil 
(CADI) operados por 
el Sistema DIF 
Jalisco.
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La estrategia de Plan Asistencial de Invierno 2024-2025 inició en noviembre pasado. 

Afinar el auto también garantizará una 
conducción eficiente.
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Para aprobar 
la verificación 
recomiendan 
la afinación
Redacción/Quadratín Jalisco

Para mejorar la calidad de aire que 
respiramos todos, este año, aunque 
la Verificación no tendrá costo 

como parte del Paquetazo 3X1 que 
incluye el refrendo y placas por 900 
pesos, es obligatoria, y para aprobarla 
sin contratiempos es necesario 
realizar un mantenimiento preventivo 
para evitar complicaciones, explicó el 
director general de la Agencia Integral 
de Regulación de Emisiones, Javier 
Sierra Moreno.

Si el vehículo tiene más de 10 mil 
kilómetros recorridos o alrededor de 
seis meses sin recibir mantenimiento, 
es fundamental llevarlo a realizar 
la afinación. Este servicio ayudará, 
no solamente, a emitir menos 
contaminantes, sino también a 
generar un ahorro de combustible de 
hasta 30 por ciento.

Afinar el auto también garantizará 
una conducción eficiente, un 
mantenimiento óptimo del motor y 
una mayor seguridad, señaló Fernando 
Enrique Contreras Alarcón, dueño del 
taller clínica automotriz Coala.

El servicio de afinación incluye 
el cambio de aceite del motor, 
sustitución de componentes y 
accesorios como son bujías y filtros, 
revisión de la emisión de los gases 
del escape, así como la limpieza de 
la garganta de aceleración y de los 
inyectores.
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Desmantelan centro 
de extorsión telefónica
Redacción/Quadratín Jalisco

Al participar en las reuniones de 
la Comisión Ejecutiva Estatal y 
la Comisión Ejecutiva del Área 
Metropolitana de Guadalajara, 

el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, reconoció la efectividad 
del operativo con el que se logró 
desmantelar un centro de extorsión 
telefónica en la zona de Medrano.

El Gobernador, Pablo Lemus, reiteró 
que la Secretaría de Seguridad, 
la Fiscalía estatal, la Policía de 
Guadalajara y la Guardia Nacional, 
lograron acceder a la finca, que se 
mantiene asegurada.

En este espacio estaba montado un 
call center desde el que se realizaban 
llamadas a teléfonos celulares para 
extorsionar a usuarios de bancas 
móviles, haciéndoles descargar una 
aplicación con el pretexto de haber 
detectado movimientos inusuales 
en sus cuentas bancarias, y así poder 
disponer de su dinero.

Cabe señalar que, algunas de las 
personas que se encontraron en el 
sitio indicaron que fueron invitadas 
por la red social Facebook para trabajar 
en venta de ropa y colocación de 
tarjetas de crédito.

HAY 5 DETENIDOS
Por su parte, el fiscal estatal, Salvador 

González de los Santos, informó que 
hay cinco personas detenidas por el 

delito de cohecho y otras personas 
más que están en calidad de testigos.

También se informó a los presentes 
en esta sesión sobre la recaptura de 
César Fabián “N”, alias “El Ceviche”, y 
su nueva vinculación a proceso por 

los delitos de posesión de armas 
de fuego de uso exclusivo de las 
Fuerzas Armadas de México, posesión 
de sustancias ilícitas y de una 
identificación falsa.

El Gobernador pidió a las 
autoridades presentes reflexionar 
que, a poco más de un mes de haber 
iniciado la Administración Estatal 
y a más de dos meses de iniciados 
los Gobiernos Municipales, los 
resultados en Seguridad serán fruto 
de este trabajo, sin excusas, de las 
dependencias estatales y municipales.

Señaló que, a partir de ahora se 
debe trabajar de manera colaborativa 
y asumir la responsabilidad de los 
resultados en Seguridad.
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Se informó que la finca se mantiene asegurada.

La reunión se dio en el arranque del 
Gobierno de Jalisco 2024-2030.
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Comparten 
proyectos 
Lemus y la 
Cónsul de EU

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de afianzar la 
colaboración que permita llevar 
a cabo proyectos estratégicos, el 

gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, junto con la Cónsul General de 
los Estados Unidos en Guadalajara, Amy 
Scanlon, encabezaron una reunión en 
la que se abordaron una serie de rubros 
clave para el trabajo bilateral entre 
ambas instituciones. 

La reunión se dio en el marco del 
arranque de la nueva Administración 
del Gobierno de Jalisco 2024-2030.

El gobernador compartió con la 
Cónsul General que se invertirán seis 
mil millones de pesos en tecnología 
para el nuevo esquema de seguridad 
en la entidad, y destacó la creación de 
la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda 
de Personas como una estrategia 
de atención ante la desaparición de 
personas.

 A esto se suma una estrategia de 
fortalecimiento institucional de las 
corporaciones de seguridad estatales, 
las cuales tienen al frente perfiles 
probados con trayectoria y experiencia, 
en materia de seguridad y procuración 
de justicia.

El mandatario estatal refirió que 
Jalisco cuenta con ventajas competitivas 
y que el objetivo es extenderlas a todas 
las regiones de la entidad, más allá del 
Área Metropolitana de Guadalajara.

Obras carreteras tendrán pólizas de garantía: Lemus

El gobernador, Pablo 
Lemus, reconoció la 

efectividad del operativo 
llevado a cabo en la zona 
de Medrano por fuerzas 

estatales y federales

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de garantizar el 
buen estado de las carreteras 
estatales después de las obras, 
el gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus, explicó que las 
nuevas contrataciones de 

las constructoras se 
realizan con pólizas 

que incluyan el 
mantenimiento 

de los trabajos que efectuaron.
“Pues cotizaban una oblea de 

pavimento para poder cotizar 
al menor precio posible. Y lo 
que ocurría es que al siguiente 
temporal las carreteras estaban 
destrozadas. Ahora lo que se hace 
es licitar la reconstrucción de una 
carretera ligada a una póliza de 
mantenimiento de todo el sexenio, 
por eso habla hasta el 2030. Es decir, 
el constructor ahora ya no le pone 

una oblea, sino que le pone un buen 
pavimento porque como la va a tener 
que mantener durante los seis años, 
no quiere que le salga más caro el 
caldo que las albóndigas”.

Por otro lado, en entrevista, el 
mandatario adelantó que, porque cada 
vez son más eficientes las unidades de 
carga pesada eléctricas, con el apoyo 
de la Canacar será inaugurado un 
centro de carga para estos vehículos en 
Tlaquepaque.
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En veremos, permanencia  
del titular del forense

Durante la reunión del Gobierno de Jalisco con colectivos y familiares de 
personas desaparecidas, se logró resolver cinco de los siete puntos a tratar

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de tres horas, con cinco 
acuerdos concluyó la reunión 
del Gobierno de Jalisco con 
colectivos y familiares de 

personas desaparecidas, detalló el jefe 
de Gabinete, Alberto Esquer Gutiérrez. 

“De las siete cosas ya resolvimos 
cinco, aumento en el presupuesto, 
la ratificación de Víctor (Ávila) en la 
Comisión de Búsqueda, la presentación 
de una iniciativa validada por ellos para 
que las familias primero sean grupos 
prioritarios, un presupuesto extra de 30 
millones para la atención a las familias 
de manera transversal y la iniciativa 
trabajada por los colectivos para hacer 
una Fiscalía independiente. Solo de 
todo lo que salió del taller con los más 
de 28 colectivos nos falta resolver dos 
cosas, el titular de Ciencias Forenses y 
el titular de la Comisión de Atención a 
víctimas. ¿Por qué no se resolvió hoy? 
Porque no hay consenso entre ellos”.

En este encuentro acordaron hasta el 

momento que será ratificado el titular 
de la Comisión de Búsqueda Víctor 
Hugo Ávila y la Fiscal de Desaparecidos 
Blanca Trujillo, mientras que el titular 
de Atención a Víctimas Hiram Sánchez 
Rodríguez estará de interino y el 
mayor desacuerdo fue por el director 
del Instituto Jalisciense de Ciencias 
Forenses. 

Y es que la principal manzana de 
la discordia y lo que generó más 
diferencias, incluso señalamientos entre 
colectivos y familias de desaparecidos 
fue la permanencia o no de Gustavo 
Quezada en el Instituto Jalisciense 
de Ciencias Forenses (IJCFJ), Maribel 
Flores de Alas de Libertad afirmó que 
el funcionario ha buscado ganarse 
la aprobación de la mayoría de estas 
organizaciones. 

“Y él les dijo, yo les ofrezco tal para 
que voten por mí. De 30 colectivos, 
más o menos unos 20. Les hizo una 
posada utilizando recursos de la 
Fiscalía, unidades de la Fiscalía, cuando 
deberían de estar trabajando. Ya 

estaba trabajando con los colectivos 
para que les den la oportunidad de 
quedarse, porque aquí no buscamos el 
sentimiento, buscamos la operatividad. 
Busca la simpatía de la gente, dándoles 
una coquita, un refresquito, sentándote 
en la oficina, te quiero mucho, eres lo 
mejor y ya. Pero no solamente son 30 
colectivos, allá afuera está la ciudadanía 
total exigiendo un apoyo, los está 
usando”. 

Porque aunque sí hubo avances en el 
encuentro que tuvieron el gobernador 
de Jalisco, Pablo Lemus, la secretaria de 
Inteligencia y Búsqueda, Edna Montoya 
Sánchez con colectivos y familias de 
personas desaparecidas, sobre todo, 
dijeron sentirse escuchados y tomados 
en cuenta, también se notaron claras 
diferencias, hubo quienes señalaron 
infiltrados en la última reunión, como 
Martha Leticia García de Entre Cielo y 
Tierra quien sí está de acuerdo con que 
permanezca Gustavo Quezada como 
director del Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses. 
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Se acordó un presupuesto extra de 30 millones para la atención a las familias. 

Gaby Cárdenas preside la Comisión de 
Hacienda y Presupuestos.  
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Realizarán foros 
regionales 
en materia 
hacendaria
Redacción/Quadratín Jalisco 

La Comisión de Hacienda y 
Presupuestos que preside 
la diputada de Movimiento 

Ciudadano, Gabriela Cárdenas 
Rodríguez, aprobó la realización 
de 12 foros regionales en Jalisco, 
que tendrán el propósito de apoyar 
a los municipios en materia fiscal, 
hacendaria, disciplina financiera y 
rendición de cuentas.

La legisladora precisó que los foros 
se llevarán a cabo en los municipios 
de Colotlán, Lagos de Moreno, 
Tepatitlán de Morelos, Ocotlán, 
Chapala, Zapotlán el Grande, Autlán 
de Navarro, Cihuatlán, Puerto Vallarta, 
Sayula, Ameca y Guadalajara.

“Para acompañar a los municipios, 
a los gobiernos locales en su proceso 
desde ahorita hasta la presentación de 
sus leyes de ingresos, el que puedan 
tener todo el proceso que implica un 
sano ejercicio de sus finanzas”, informó 
la diputada Gabriela Cárdenas.

Subrayó que “vamos a sacar al 
Congreso a las regiones. Vamos 
a acompañar de manera técnica 
a los gobiernos sin importar el 
color, sin importar qué partido esté 
gobernando”.

La invitación es a los 125 presidentes 
municipales para que participen en 
los foros que se desarrollarán en las 
distintas regiones de Jalisco. 
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Con Educavial, ofrecen 
descuentos en movilidad
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de contar con 
una movilidad accesible, segura, 
incluyente y sustentable, 
el gobierno municipal de 

Zapopan, a través de la Dirección de 
Movilidad y Transporte, invita a las 
y los conductores sancionados por 
invadir banquetas o estacionarse en 
zonas prohibidas, a tomar el curso 
Educavial mediante el cual podrán 
reducir el pago de sus multas hasta 
en 80 por ciento.

Así lo informó la directora de 
Movilidad y Transporte de Zapopan, 
Mercedes Cruz Vázquez, quien explicó 
que el objetivo de dicho curso no es la 
recaudación por el pago de las multas, 
sino educar en materia de vialidad a 
los infractores.

“El objetivo no es recaudar, es hacer 
saber al ciudadano porqué se le ha 
sancionado para que no vuelva a 
cometer dicha infracción. Educavial 
es un curso que consta de tres horas 
en donde se le brinda al ciudadano 
toda la información que debe conocer 
para que respete las normas de la vía 
pública y no sea sujeto de sanciones 
en el espacio público”.

Educavial consiste en la acreditación 
de un curso de tres horas en modalidad 

presencial o virtual, mediante el que 
se busca garantizar la seguridad vial y 
hacer efectivo el tránsito libre y digno 
para todas las personas.

La o el ciudadano infractor que 
acceda a tomar este curso podrá 

obtener un descuento en su multa 
de 80 por ciento, las infracciones por 
obstruir la banqueta o estacionarse en 
algún lugar prohibido en el municipio 
de Zapopan van desde mil 400 pesos 
hasta 11 mil pesos.
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Mercedes Cruz Vázquez, informó que el curso dura 3 horas y pretende impedir más infracciones.

Buscan la participación de 120 mil 
zapopanos.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an

Presentan 
proyectos para 
Presupuesto 
Participativo

Redacción/Quadratín Jalisco

La lista de proyectos que los 
zapopanos podrán votar para que 
se realicen con el Presupuesto 

Participativo, ya fue dada a conocer 
por el municipio. Esta es una 
herramienta a través de la cual los 
ciudadanos pueden elegir las obras 
que se realicen en la ciudad. 

Juan José Frangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, recordó que 
el primer ejercicio que se realizó 
al respecto fue en 2016, en el que 
participaron más de 50 mil personas, 
mientras que el año pasado se registró 
una participación de más de 103 mil 
personas, una muestra clara de que la 
gente volvió a confiar en el Gobierno 
y en el destino correcto del pago de 
sus impuestos. 

“Este es el mejor termómetro de 
que la gente a esta administración le 
ha tenido confianza. Lo oímos, esto 
es una historia de 50 años. ¿Para qué 
pago mis impuestos si no los veo 
reflejados?”.

El primer edil adelantó que la 
meta de este año es alcanzar los 120 
mil votos y mejorar la participación 
social, pero sobre todo lograr mejorar 
la calidad de vida de las personas, por 
lo que ahora no aparecen calles en la 
boleta, sino obras de renovación de 
parques, centros culturales, unidades 
deportivas y la construcción de 
Centros Comunitarios o Enjambres.

Instala Tlaquepaque Consejo de Protección Civil
Redacción/Quadratín Jalisco

Para atender de manera eficaz las 
necesidades que surgen ante 
situaciones de emergencia, el 

gobierno de Tlaquepaque instaló el 
Consejo Municipal de Protección Civil 
que será encabezado por la presidenta 
Laura Imelda Pérez Segura. 

En su mensaje, la alcaldesa destacó 
la relevancia de la colaboración 

interinstitucional, resaltando la 
participación de dependencias 

municipales, Organismos 
Públicos Descentralizados 

(OPD’s), fracciones 
edilicias y la 

c o o r d i n a c i ó n 

El municipio de Zapopan busca educar en materia de vialidad 
a los infractores; el curso puede ser presencial o en línea

Buscan mejor atención ante situaciones de 
emergencia.
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con los gobiernos estatal y federal. 
«Todos tenemos en mente cómo 
atender las diferentes problemáticas 
que se puedan presentar. Existe una 
corresponsabilidad de nuestra parte 
y una necesidad de coordinación con 
otras dependencias de los diferentes 
órdenes de gobierno”. 

Reconoció además, que muchas de 
las problemáticas actuales tienen su 
origen en irregularidades heredadas 
de años anteriores, sin embargo, esta 
administración asume la responsabilidad 
de atender y buscar soluciones. 
“Tenemos el compromiso con toda 
la gente de buscar resolver más allá 
como fue el origen, buscar resolver las 
problemáticas que se presentan”, expresó. 
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Supera Tlajomulco meta de 
recuperación de espacios públicos

Con el programa 100PRE Cerca se planteó que durante 
este periodo se rehabilitaran 500 espacios y ya van 551

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco, 
encabezado por Gerardo Quirino 
Velázquez, ha superado con el 
programa 100PRE Cerca, la meta 

de recuperación de espacios públicos 
planteada para los primeros cien 
días de su administración. Al inicio 
de la gestión se planteó, a través del 
programa, recuperar 500 espacios de 
convivencia, entretenimiento, deporte y 
cultura, sin embargo, en estos primeros 
100 días, el objetivo fue superado al 
llegar a 551 sitios rehabilitados y con 
mantenimiento. 

“Nos propusimos recuperar 500 
espacios públicos en los primeros 
100 días, en los primeros tres meses 
y ¿creen que lo logramos o no? Pues 
recuperamos 551 espacios públicos. 
Felicidades porque rebasamos la meta 
y en el próximo año vamos a hacer 
más de 2 mil 800 intervenciones a 
espacios públicos y vamos a llegar 
a casi 8 mil en los próximos tres 
años. Se trata de trabajar en equipo. 
Entendemos que el espacio público es 
el lugar por excelencia que nos permite 
hacer comunidad, que nos permite 
reconstruir nuestro tejido social, que 
nos permite unirnos como pueblo para 
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La meta es realizar 2 mil 800 intervenciones en un año.

Recientemente, 
ejemplares de Casquito 
de Vallarta fueron 
sustraídos.
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Profepa pide a la Marina y GN vigilar hábitat de tortuga vallartense
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de impedir el saqueo 
y comercialización de esta especie en 
peligro de extinción, la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) solicitó a la Secretaría de 
Marian Armada de México (Semar) y a la 
Guardia Nacional (GN) vigilar el hábitat 
de la tortuga Casquito de Vallarta. 

Fue a través de los oficios 
PFPA/21.3/007/000356/2024 y 
PFPA/21.3/007/000357/2024 (sic), la 
Oficina de Representación de la Profepa 
en el estado de Jalisco solicita el apoyo 
al Vicealmirante CG. DEM. Comandante 
de la 12da. Zona Naval y al General de 
Brigada de la Guardia Nacional en la 

región, vigilen las zonas de anidación 
de esta tortuga. 

Esto, señala la Profepa en Jalisco, 
derivado de la sustracción de 12 
ejemplares de tortuga Casquito de 
Vallarta (Kinosternon vogti), especie 
de tortuga recientemente descubierta 
endémica del municipio de Puerto 
Vallada, Jalisco, la cual se encuentra en 
peligro de extinción. 

“Toda vez que sus poblaciones son 
sumamente reducidas y ante la falta de 
vigilancia en las zonas de anidación de 
las mismas, se realiza su saqueo de forma 
clandestina para después ser vendidas 
en el mercado ilegal a precios muy altos, 
negocio realizado presumiblemente 
por el crimen organizado”, destacan los 

documentos. 
Por ello, añade, es que se solicita de 

manera apremiante de su apoyo a fin 
de que se brinde apoyo en materia de 
vigilancia en las zonas de anidación a 
fin de inhibir tales acciones y, si resulta 
procedente, al momento realizar una 
puesta a disposición ante el Ministerio 
Público de la Federación. 

Es de destacar que el 9 de diciembre 
de 2024 y el 13 de enero de 2025, 
fueron sustraídas más de una docena de 
tortugas de esta especie, mismas que se 
encontraban en resguardo en el Centro 
de Investigación para la Conservación 
de Vida Silvestre (CIVS) ubicado en el 
interior del Centro Universitario de la 
Costa.

La meta trazada para 
los 100 días fue la 
recuperación de 500 
espacios públicos, 
sin embargo, el 
programa superó la 
proyección al realizar 
551 intervenciones.

EL DATO

poder fijarnos metas hacia adelante”, 
anunció el presidente municipal en su 
segundo día de rendición de cuentas 
ante las y los habitantes de Tlajomulco. 

Cabe señalar que, en su visita a las 
zonas de San Sebastián, Valle Sur y 
Corredor Chapala, en donde compartió 
con vecinos los resultados de estos 

primeros meses de trabajo, Gerardo 
Quirino destacó que el programa 
Siempre Cerca busca fortalecer el 
vínculo con la gente y para ello es que 
se dispusieron 10 camiones equipados 
con todo lo necesario y brigadas de 
intervención que recorren todo el 
municipio con la tarea de detectar 
espacios que la ciudadanía demanda 
para hacerlos suyos, rehabilitarlos y 
hacerlos disfrutables para todas y todos. 
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Anuncia GDL Serial de 
Carreras Comude 2025

La primera de ellas se realizará este domingo y 
será a beneficio de la Casa Hogar Villas Miravalle 

Redacción/Quadratín Jalisco

El calendario que incluye las siete 
etapas del Serial de Carreras 
Comude Guadalajara2025, que 
se pone en marcha este domingo 

19 de enero el centro histórico, en el 
marco de los Festejos de la Semana del 
Policía, fue presentado por la primera 
presidenta de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, acompañada por Erika 
Crystal Zavala López, coordinadora 
general de Construcción de Comunidad 
y por David Prado, director general de 
Comude.

La alcaldesa destacó que desde el 
Gobierno de Guadalajara reconocen 
este tipo de esfuerzos deportivos, por 
todas las implicaciones que tienen en 
la vida de la ciudad y de las personas, 
de la apropiación del espacio público, 
así como de los beneficios físicos y 
emocionales. 

“Una carrera como las que vamos 
a vivir en este serial de carreras, nos 
permite apropiarnos del espacio 
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Con estas actividades la población se vuelve a adueñar del espacio público.

Los vecinos sugirieron las mejoras que 
querían en este sitio.
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Unidad 
Juventino 
Martíez será 
rehabilitada
Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta municipal tapatía, 
Verónica Delgadillo García, dio el 
banderazo de salida a los trabajos 

de renovación de la Unidad Deportiva 
59 “Juventino Martínez”, en la colonia 
Jardines del Nilo. Las obras a realizar 
fueron definidas por los vecinos. 

“Esto se hizo a partir de sus 
sugerencias, a mediados de diciembre 
vino un equipo de Gobierno y empezó 
a preguntar cómo querían este 
espacio”, comentó la alcaldesa ante los 
colonos de la zona. “Y este ejercicio es 
muy valioso porque no llegué a decirles 
cómo quiero la cancha y el parque, 
ustedes decidieron cómo quieren este 
espacio”. 

Delgadillo García dio el banderazo de 
arranque de los trabajos que tendrán 
una inversión de 3.8 millones de pesos. 
Por su parte, el director de Obras 
Públicas, Juan Carlos Arauz, explicó que 
la renovación será total y no sólo habrá 
una intervención al interior del espacio, 
sino en el exterior. 

Entre los trabajos a realizarse está 
la reconstrucción de la cancha de 
voleibol, una cancha de usos múltiples, 
la sustitución de los juegos infantiles 

y la colocación de aparatos para 
ejercicio. “Vamos a tener una 

zona de estar, cono de picnic, 
un área lúdica y barras 

para el ejercicio”, 
detalló el titular de 

Obras Públicas. 

público, apropiarnos de lo que 
es común para todas y todos que 
son nuestras calles; este espacio 
que permite construir Guadalajara 
y además, en este caso es una 
apropiación del espacio público en 
todas las zonas de la ciudad”. 

Agregó que, entre las innovaciones 
para el serial, en la primera etapa del 
próximo domingo el Code Jalisco 
pondrá en marcha su programa 
“Reto de activación física para todas 
y todos”, en donde al término de la 
carrera organizarán dinámicas de 
activación para los participantes y el 
público en general. 

Las etapas programadas del Serial 
de Carreras Comude Guadalajara 
Electrolit 2025 son las siguientes: 

Primera etapa: domingo 19 de enero, 

Zona Alcalde Centro. 
Segunda etapa: marzo, Zona Sur. 
Tercera etapa: abril, Zona Parque 

Tucson. 
Cuarta etapa: mayo, Zona Talpita. 
Quinta etapa: septiembre, Zona 

Miravalle. 
Sexta etapa: noviembre, Zona Rubén 

Darío (carrera nocturna Día de Muertos).
Séptima etapa: diciembre, Zona 

Huentitán. 

CARRERA CON CAUSA 
La competencia de este domingo 

Zona Alcalde, Centro, será con causa 
en beneficio de las niñas, niños y 
adolescentes de la Casa Hogar Villas 
Miravalle del DIF Guadalajara, por lo 
que se pedirá al momento de recoger el 
kit la donación de tres a cinco artículos 
de aseo personal. 
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Nos hubiera gustado 
enfrentar a James: Rocha

Los Zorros se quedarán con las ganas de verlo en la cancha, debido 
a que el colombiano todavía no estará en condiciones para debutar

César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas comenzó el torneo con un 
valioso punto como visitante 
frente a Cruz Azul. Ahora, espera 
con ansia su primer compromiso 

de local, el próximo sábado frente a 
León. Los Panzas Verdes acaban de 
anuncia el fichaje bomba del actual 
mercado, con la llegada de James 
Rodríguez. Pero el colombiano todavía 
no estará en condiciones para debutar, 
por lo que los Zorros se quedarán con 
las ganas de verlo en la cancha.

“De lo de James, pues sabemos que 
es un jugador con muchísimo nivel 
y jerarquía, trayectoria por donde ha 
jugado. Al final, nos hubiera gustado 
enfrentarlo, pero bueno, enfocados en 
nuestro trabajo, en lo que nos pide el 
profesor y seguir mejorando para darle 
ahora una alegría nuestra gente de local 
este fin de semana”, explicó Aldo Rocha.

“Al final, León se ha caracterizado por 
traer fichajes bomba. Anteriormente, 
los que me vienen a la mente son Rafa 
Márquez, Nery Castillo, Donovan, Boselli 
que se terminó convirtiendo en leyenda 
del club. Sabemos que de repente da 
esas sorpresas León. Se mete al radar 
por lo que son los jugadores, que son 
internacionales. Guardado sabemos 
todo lo que jugó. Entonces, por eso se 
mete al radar, pero te digo, la ciudad es 
la que lo disfruta, el equipo”, añadió el 
capitán rojinegro.

León también acaba de sacar del 
retiro al veterano Andrés Guardado 
para que se una nuevamente al club. 
Para Atlas resulta especial toparse con 
el canterano rojinegro. “Ya nos tocó 
enfrentarlo en León. Sabemos la calidad 
que tiene. Siempre lo respetamos y 
alabamos por lo que le ha aportado al 
futbol mexicano y por lo que es como 
persona, como jugador. Pero dentro del 
terreno de juego, le queremos gana sí 
o sí porque pertenecemos al Atlas. En 
su momento pasó por aquí, le tiene 

cariño al club, pero de debe a León. 
Trataremos de dar lo mejor de nosotros 
porque queremos la alegría de los tres 
puntos”, sentenció.

Para Aldo Rocha, el partido por sí 
mismo también resulta especial. “León 
es un equipo que quiero mucho porque 
ahí me formé, de ahí salí. Entonces, hay 
un gran cariño ya e lleva en el corazón. 
Tengo todavía muchos amigos ahí, si 
bien cuando me toca encontrarme al 
presidente la sensación es muy buena 
de que dejaste algo positivo, por la 
forma en que te saluda y te habla. 
Entonces, es solo agradecimiento para 
ellos”, aseveró.

Finalmente, habló de las ausencias 
que tendrá Atlas para este encuentro, 
por las convocatorias a Selección 
Mexicana de Rivaldo Lozano y Jeremy 
Márquez. 

“Me da más alegría el saber que están 
allá. Han trabajado muy bien en los 
últimos torneos. Rivaldo le fue muy 
bien el torneo anterior. Jeremy 
todos sabemos la calidad 
que tiene y el jugador que 
es. Les llega en muy 
buen momento la 
convocatoria a los 
dos”, concluyó 
Aldo Rocha.
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Para Aldo Rocha, el partido por sí mismo también resulta especial. 

Alan asegura que no viene de paseo.
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Vamos a darlo 
todo por la 13: 
Alan Pulido
César Huerta/Quadratín Jalisco

Alan Pulido quiere se de nuevo 
campeón con Chivas. Fue pieza 
clave para conquistar la 12 y ahora, 

en su regreso al club, sueña ya con la 13. 
También anhela que es éxito vestido de 
rojiblanco le permita luchar por estar 
en la Copa del Mundo del próximo 
año. Tienes aspiraciones altas. Por eso 
advierte: “No vengo de paseo”.

“Estoy en perfectas condiciones, 
mentalmente me siento muy bien, 
físicamente también. Falta un poquito 
de ritmo dentro del terreno de juego 
porque mi último partido fue en 
octubre. Quiero dejar claro que no 
vengo de paseo, vengo a darlo todo 
de mí porque creo que este club me ha 
dado mucho y quiero devolverle todo 
lo que siento”, explicó el delantero.

“La verdad que una vez que te pones 
esta camisa, desde que llegué tiempo 
atrás, siempre es una motivación, un 
orgullo portar esto colores. Sabemos 
lo que representa esta institución. Yo 
logré cosas importantes aquí y sé lo que 
es defender este escudo. Creo que esa 
misma hambre tengo de devolverle a la 
afición alegrías. Pienso en la 13, vamos a 
darlo todo para ganar ese campeonato 
que todos deseamos y estar arriba 
como toda la afición quiere”, añadió 
Alan Pulido.
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